

La Universidad Católica hace una radiografía de la corrupción en Chile

Empezó en esa casa de estudios un ciclo que aborda un problema ahondado por el "Caso Fundaciones".

Marcelo González Cabezas Un ciclo de seminarios sobre la corrupción en el país inició la UC. Y en el primer encuentro, titulado "¿Es Chile un país corrupto?", expuso la alcaldesa de Peñalolén y también presidenta de la AChM, Carolina Leitaó.

"Este tema no es de blanco y negro, y hoy estamos viviendo cosas positivas al respecto, como las consecuencias de una normativa instalada desde hace un tiempo que empieza a rendir sus frutos, junto a más información y datos, algo inexistente hace años. En el plano municipal fue bueno

poner límite a la reelección (hasta dos), pues la chance de perpetuarse en el poder siempre causa problemas. También es importante generar espacios para respaldar a quienes se atreven a denunciar. Pero no me atrevería a aseverar si hay más o menos corrupción. Lo que ahora tenemos son más canales para denunciar, que deben ser mejorados, pero no hay que catalogar a todos por igual de corruptos, para evitar injusticias", dijo la edil.

Juan Larrain, director del Instituto de Éticas Aplicadas de la UC, precisó que "cuando

se dice que alguien acusado de corrupción sólo ha cometido una falta a la ética, la gente queda con suspicacia, pues se entiende que lo que se quiere es bajarle el perfil al hecho y que se le da una suerte de 'perdonazo' para no ser acusado legalmente. Esta percepción es muy perjudicial. La corrupción puede tener implicancias legales y éticas, pero debe ser perseguida por la justicia y castigada con toda la severidad de la ley".

Y la abogada María Jaraquemada -quien fue presidenta de la Comisión para la Probidad y Transparencia citada por el Gobierno debido al "Caso Fundaciones" y es consejera del Consejo para la Transparencia- indicó que "el informe

"Hay una normativa que empieza a rendir frutos. Ahora existen más canales para denunciar, que deben ser mejorados".

CAROLINA LEITAO
Alcaldesa de Peñalolén

entregado al Presidente Gabriel Boric muestra la falta de modernización de las políticas públicas para enfrentar a la corrupción... Lo que frustra es que fueron levantadas alertas, pero como faltó urgencia no nos hicimos cargo del tema y ahora estamos de frente a la situación y con desgaste... Indicadores internacionales señalan que Chile no es un país altamente corrupto, pero encuestas nacionales señalan una percepción interna de que tenemos alta corrupción. Lo bueno es que hoy son sancionados como corrupción hechos



Varios casos de corrupción han impactado, pero según estudios internacionales Chile no está desbordado. / AGENCIA UNO

que ante no eran considerados como tales. Es clave cómo enfrentamos esta realidad, que puede ser una pendiente resbaladiza si es normalizada".

En el ranking mundial de corrupción 2023 de Transparencia Internacional, elaborado desde 1995, Chile ocupó el puesto 29° entre 180 países, bajando un lugar desde 2022.

Nuestro país fue el segundo mejor de Sudamérica tras Uruguay, que fue 16° junto a Bélgica y Japón. Y el mejor del planeta fue Dinamarca.

Cabe citar que el 4 de diciembre de 2023 el Gobierno presentó más de 200 medidas anticorrupción, agrupadas en la "Estrategia Nacional de Integridad Pública", o ENIP.